
20 Octobre 2024 - 29ème Dimanche Ordinaire 
Dimanche clôture de la semaine de prière pour la Mission 

 
Ce dimanche 20 Octobre (29ème Dimanche ordinaire) se trouve être le dernier jour de la semaine où 

nous étions tout particulièrement invités à prier  pour la mission Universelle de l’Église ; ce qu’on 
appelle "La Semaine Missionnaire", c’est-à-dire ce moment pour que l’Église ne perde pas de vue son 
souci de faire connaître au monde entier tout le Bien que Dieu lui  veut  en lui envoyant son fils Jésus. 
Ce fils qui ne craindra pas d’aller jusqu’à en mourir sur la Croix plutôt que de renoncer à cette volonté de 
tout faire pour que l’humanité sache combien son créateur aimerait tant la voir sortir de ses ornières et de 
tout ce qui la fait souffrir. 

 
Or, il se trouve que le passage d’Évangile entendu à l’instant était celui où ces deux frères, disciples 

de Jésus, Jacques et Jean, viennent trouver leur maître en lui demandant de leur garder les premières 
places (auprès de Lui) en vue de la gestion de cet immense projet qu’il porte pour le monde, (même s’ils 
sont loin, il s’en faut, d’en avoir saisi toutes les exigences). Eux, ils pensent, avant tout, à la fierté, à 
l’honneur qu’ils vont pouvoir en tirer en paraissant comme les préférés, les plus doués et finalement, 
comme étant au-dessus des autres. Et nous voyons tout-de-suite la réaction jalouse que produit cette 
attitude sur les dix autres disciples non moins préoccupés du regard que l’on peut avoir à leur sujet. 

 
Mais du même coup, je pense que ce passage d’Évangile nous dit bien où se situe le principal 

obstacle à l’évangélisation et à ce qui pourrait changer la face du monde (jusqu’à en faire déjà 
pratiquement comme un Paradis sur terre) si, avec la grâce du ciel, nous osions tout faire pour nous 
débarrasser de cette préoccupation exagérée de nous -mêmes et vivre davantage de cette autre Parole 
que rapporte par ailleurs St-Matthieu (7/12) : 

 
"Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pou r vous, 

faites-le vous mêmes pour eux"  
 
Autrement dit, comme le rapporte la conclusion de l’Évangile de ce jour :  
 

"Celui qui voudra devenir grand parmi vous devra se faire le serviteur  de tous. 
Car le Fils de l’homme n’est pas venu pour être servi, 

mais pour servir et donner sa vie en rançon pour la multitude". 
 
Oui, voilà la préoccupation à avoir, voilà l’objectif que nous sommes invités à rechercher aujourd’hui, 

si nous voulons vraiment que notre souci missionnaire soit ajusté sur la pensée de Dieu et porte un fruit où 
chacun pourra enfin y trouver son compte. 

 
Aussi, dans le souci d’évangélisation que nous voudrions particulièrement vivre pour notre époque, il 

me semble bon de rapporter ce qu’avait écrit le saint pape Benoît XVI, il y a quelque années dans l’une de 
ses interventions (toujours très approfondies) :  

"L’Église n’agit pas pour étendre son pouvoir ou po ur affirmer sa domination,  
mais pour que le monde trouve le Salut dans le Don que le Christ nous a fait de lui-même… Nous ne 
demandons rien d’autre que de nous mettre au servic e de l’humanité et spécialement de celle qui 
souffre le plus… Mais nous croyons que l’annonce de  l’Évangile est un service à rendre à toute 
l’humanité quand elle semble avoir oublié le sens d ernier des réalités de l’existence." 

A quoi je me permets de préciser, c’est-à-dire : le souci de Servir  et non de Se servir , puisque c’est 
cela le chemin du ciel. 

 
Aussi, puisque nous savons maintenant que les deux disciples Jacques et Jean, de même que tous 

les autres (Judas excepté) ont fini par très bien comprendre et vivre de ce message, demandons-leur 
aujourd’hui de nous obtenir la même grâce et notre monde si souvent douloureux ne manquera plus d’en 
voir et d’en goûter les fruits les plus savoureux, aussi bien d’ailleurs que d’en rendre gloire à ce Dieu rêvant 
tant de combler tous ses enfants.  

 
Amen ! 


